

EN BREF

SAINT-FRANÇOIS-DE-SALES
Conférence sur la Bible

Le mardi 5 février 2019 à 20h, l'Abbé Jean-Pierre Pire, doyen de Liège, donnera une conférence à l'église liégeoise Saint-François-de-Sales (rue Jakob Makoy 34a, 4000 Liège) sur le thème "La Bible, une histoire à recommander avec des personnes peu recommandables!" Du premier au deuxième Testament, la Bible est truffée de personnages pour le moins étranges et l'on se demande quelle est vraiment leur place dans la Parole de Dieu. Pourquoi ils sont là? Ne font-ils pas tache dans une histoire qui est censée être présentée comme modèle à suivre?

Infos: UP Liège-Hauteurs, tél. 04/252.64.18
sfslaveu@gmail.com.

CARMEL DE MEHAGNE
"Ora et Labora"

Tous les jeudis de 8h30 à 14h00 (excepté congés scolaires), la communauté du Chemin Neuf de Mehagne (Chemin du Carmel, 27 à 4053 Embourg) propose «Ora et Labora», vivre la prière et le travail quotidien avec les membres de la communauté, passer un temps fraternel de service et de rencontre autour de petits travaux. Avec un bon repas!

Contact: tél. 04/365.10.81
info@chemin-neuf.be
www.chemin-neuf.be.

CENTRE NOBEL - HUY
Hommage au père Pire

Le vendredi 8 février 2019 à 20h, Patrick Gillard, dominicain, donnera une conférence-témoignage "L'homme qui hier a pensé demain..." au Centre Nobel (rue de la Paix 3 à 4500 Tihange) à l'occasion du 60e anniversaire de la remise du Prix Nobel de la Paix au père Dominique Pire.

Contact: UP Notre-Dame Huy
tél. 085/21.20.05
unitepastoralehuy@gmail.com
www.uphuy.be.

COLLÈGE SAINT-QUIRIN HUY
"Combat de Pauvres"

Le lundi 11 février à 19h30, Vivre-Ensemble et le Collège Saint-Quirin de Huy invitent à une soirée théâtre-échanges intitulée «Combat de Pauvres». Après Dison le 30 janvier, c'est Huy qui accueille la Compagnie Art & Tça et son spectacle bouleversant parlant de la précarité et de la misère organisée au nom de la compétitivité. À travers les témoignages d'experts, de travailleurs sociaux et de victimes de la paupérisation, ce spectacle pose avec humour et passion la question du monde que nous souhaitons construire ensemble.

Réservations: jeanyves.buron@entraide.be.
Infos: <https://vivre-ensemble.be/combat-de-pauvres-2569>.

2 FÉVRIER - JOURNÉE MONDIALE DE LA VIE CONSACRÉE

Faire le deuil - Vivre d'espérance

Ce samedi, en lien avec la Fête de la Chandeleur, c'est aussi le Journée mondiale de la Vie consacrée. Jour de joie et d'espérance, mais aussi de réalisme. Comment les religieuses et les religieux vivent-ils la fermeture de leurs communautés?



Fête de la vie consacrée à Banneux.

Cette question est d'actualité mais pourrait s'appliquer plus largement au nombre de fidèles de nos églises ou à la diminution des vocations sacerdotales et au regroupement des paroisses. Elle s'inscrit dans un monde en évolution rapide où la place de l'Église a pris une autre dimension et où les formes d'engagements chrétiens se sont diversifiées. En ce qui concerne plus spécifiquement les vocations religieuses, elles sont en diminution depuis les années soixante. Progressivement, les postulants et novices se sont raréfiés et, dans beaucoup de congrégations, sont devenus inexistantes. Les responsables religieux, tant féminins que masculins, ont dû faire face non seulement à la diminution de leurs membres, mais aussi à la transmission de leurs institutions à des laïcs. Ensemble au sein des Unions de religieux et religieuses, ils ont cherché comment vivre au mieux ces situations de changement et d'aggiornamento permanents. Leur mission s'est diversifiée et adaptée aux différentes situations.

Chacun vit la fin de la mission de sa communauté de manière très différente, en lien avec sa personnalité et sa spiritualité. Chacun continue à se donner de tout son cœur à Dieu et aux autres. Quand les forces diminuent, la plupart d'entre eux continuent à rendre service dans leur communauté. On n'est jamais retraité dans le service de Dieu, en restant fidèles à la vocation jusqu'au bout, grâce à la prière et à l'amour de Dieu.

Quel avenir?

Beaucoup se posent la question de savoir ce qu'il restera du charisme de la congrégation. Bien souvent, des amis ou des associés de la congrégation cherchent à continuer à vivre l'esprit de la congrégation dans les œuvres qui ont été fondées ou dans leur vie quotidienne. L'important est de continuer à semer des graines de spiritualités qui ont leur source dans l'Évangile. Les congrégations internationales voient leur œuvre se poursuivre sur d'autres continents. Leurs frères et sœurs souvent très nombreux dans les pays du sud y vivent le charisme de la congrégation d'une manière inculturée. Ils y font des merveilles pour soulager la misère de la population locale et pour lui offrir un avenir. Les congrégations féminines encouragent en particulier les femmes à défendre leur dignité.

Rien n'est perdu

Dans le diocèse de Liège, plusieurs nouvelles fondations en provenance de pays voisins ou lointains ont vu le jour, illustration de l'universalité de l'Église. C'est le cas des sœurs Clarisses burundaises qui se sont installées au Sanctuaire de Cornillon, à Liège, à la suite de la fermeture du Carmel, comme signe concret de la transmission de la foi entre l'Europe et l'Afrique.

D'autres signes d'espérance sont apparus, au cours des dernières décennies, avec la naissance de nombreux mouvements de laïcs. Les religieux et religieuses ont appris de plus en plus à travailler en réseaux, à vivre avec d'autres le message du Christ. Si certaines formes disparaissent, se transforment, d'autres apparaissent.

C'est dans la foi et dans l'espérance que nous sommes appelés à vivre nos réalités d'aujourd'hui. Être une Église en chemin, accepter de marcher, avec les hommes et les femmes de notre temps, afin qu'advienne le Royaume d'Amour voulu par Dieu, tels sont nos vœux pour les communautés religieuses et tous les chrétiens en ce début de l'année 2019.

✉ Les membres du Vicariat pour la Vie consacrée du diocèse de Liège



ABBAYE DE BRIALMONT

À deux dans le tourbillon de la vie

Le samedi 16 février de 9h à 16h30 le Service diocésain des Couples et des Familles organise une journée pour fêter la Saint-Valentin en prenant soin de son couple. Au programme: animations, témoignages, temps de partage en couple.

Comment cultiver la joie, le désir et la tendresse? Cette journée à l'abbaye de Brialmont destinée aux couples ayant une vie commune de 0 et 15 ans offre un temps de ressourcement pour prendre soin de son couple et approfondir son intimité! La journée est rythmée par des témoignages, des animations et des temps pour échanger à deux. Il n'y a pas de discussion en groupe; il n'est pas demandé aux couples de partager leur vécu avec d'autres.

Thèmes abordés

Différents thèmes sont abordés lors de cette journée: sommes-nous capables

de nous lier pour la vie? Quand le chemin se fait difficile, quels sont les enjeux pour réussir la traversée? Comment aimer l'autre sans le dévorer? Quel est le sens de la sexualité, ses joies, ses ambiguïtés? Les animations sont assurées par Suzanne et Philippe Renier, mariés depuis plus de 30 ans et parents de 5 grands jeunes. Ils sont aussi animateurs de l'ASBL liégeoise «Clés pour aimer». Cette invitation s'adresse à tous les couples, mariés ou non. Le beau cadre de l'abbaye de Brialmont offre la possibilité de marcher tout en discutant à deux. Un repas est servi à midi. N'hésitez pas à y participer! Le risque et l'audace d'aimer, c'est l'affaire de tous!



À l'Abbaye de Brialmont (Château de Brialmont, 999 à 4130 Esneux-Tilff).
Inscription: Anne Loch
Service Diocésain des Couples et des Familles
email sdcpf@liege.be - tél. 0474/34.44.13.